
 

 

TEMA: “Éxodo capítulos 3 y 4 Liberación de los Primogénitos” 

Fecha hebrea: 15 de Adar 1ero. del 5774                                                                                                           

Fecha Romana Gregoriana: 15 de Febrero 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 12 Y 13                                                                                    
Porción de los Profetas: 1 Reyes 18                                                                                                  
Porción del N. Testamento Brit Jadasha: LUCAS 20:27 AL 22:46 

Liberación y Consagración de los primogénitos 

Padre te damos muchas gracias por este tiempo  que nos regalas para 
estudiar, gracias por tu misericordia para todos nosotros, gracias por este 
día de reposo, gracias por esta ordenanza perpetua para todas las 
generaciones para tu pueblo Israel, gracia YHVH por que tus mandamientos 
y tus testimonios son perfectos y es lo único que puede convertir nuestras 
almas, es lo único que puede transformar y renovar nuestra mente, y yo te 
ruego padre por la mente y el corazón de mis hijos, y por el corazón de 

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el 

Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios 

de mis padres, creyendo todas las cosas que en la 

ley y en los profetas están escritas;  



todos aquellos hermanos que son la nueva generación que está 
despertando a tu conocimiento YHVH, y yo te ruego que nos libres del 
maligno, que nos libres de que este mundo le robe la semilla, la buena 
semilla que va a ser sembrada en sus corazones y en sus mentes, y 
que no haya nada ni nadie que pueda estorbar el fruto que tu palabra 
pueda producir Señor bendito seas Señor, y te lo rogamos por el 
nombre y por los méritos de Yeshua. Amen.   

El momento más sublime para un estudiante de la Palabra de Dios es el 
momento en que se aparta de todo por lo menos por un tiempo y se dispone 
para adentrarse en las profundidades del conocimiento de los tesoros 
escondidos de Dios, y el día de hoy vamos a leer dos textos del Nuevo 
Testamento uno en Hebreos y otro en el libro de Revelaciones. 

Y la razón de leer estos textos antes de nuestro estudio, es para que nos 
demos cuenta que todo lo que está en la escritura está interconectado a 
pesar de haberse escrito a lo largo de muchos siglos por hombres que 
vivieron en diferentes épocas, y lo que esto nos dice, es que Dios no está 
limitado por el tiempo, ¿y cuál es el beneficio de saber eso? Bueno tu y yo 
estamos limitados por el tiempo, todo se nos pasa de un momento a otro, 
por el otro lado Dios vive en el Eterno presente para el 1000 años es solo un 
instante, y Dios hace las así y por eso Dios llama la cosas que todavía no 
son como si ya fueran, porque en el tiempo de Dios ya acontecieron. 

De modo que para conocer y entender los escritos del nuevo testamento 
debemos conocer el TaNaJ (antiguo testamento) donde Dios ya dijo lo que 
pasara, por ejemplo para entender el libro de Apocalipsis que es el libro del 
conocimiento del final de todas las cosas, implica necesariamente conocer 
lo que profetizaron los profetas de Israel, y si no lo conoces solo vas a estar 
inventado cosas de tu imaginación porque de biblia no sabes nada.  

Mediante el conocimiento de las profecías, cualquier persona escéptica 
puede comprobar la veracidad de las escrituras por los acontecimientos que 
confirman lo anunciado por parte de los profetas desde mucho tiempo antes 
de que sucedieran, al grado que es imposible pensar que la escritura fuera 
producto del invento de un hombre, ningún hombre puede saber lo que va a 
pasar con la historia de las naciones del mundo; y la biblia es el único libro 
que habla de la historia, del pasado, del presente y del futuro de una nación, 
de la nación de Israel, y en la biblia está documentado no solo lo que le 
paso a Israel, sino también lo que le acontecerá, de manera que Israel 



es el testigo de Dios, él es testimonio de Dios, para que el mundo sepa 
que existe un Creador del universo que dirige todo lo que sucede en el 
mundo, en base a sus planes determinados para el pueblo de Israel. 

Y bueno en los capítulos de Éxodo que estamos por estudiar hablaremos 
precisamente de una fiesta que ya se acerca, la fiesta de Pesaj donde se 
habla de manera principal del rescate del primogénito, por que Israel 
es el primogénito de Dios y antes de seguir alguien se acuerda ¿cuál es la 
función del primogénito dentro de la familia hebrea? Cuidar a los demás 
hermanos, cuidar la familia y sobretodo preservar el legado del padre, en 
otras palabras el hijo primogénito es el que va a seguir el legado y la 
educación y la fe de su papa, y ese es el papel de Israel en el mundo. 

Así que vamos a tratar de analizar qué es lo que pasa con los 
primogénitos pero ya no en la Pesaj de Egipto, sino vamos a ver qué pasa 
con los primogénitos en el final de los tiempos, y si tú eres un primogénito, si 
fuiste llamado para ser primogénito seguro que querrás saber cuál es el fin 
de tu historia, y para eso veamos hebreos donde se habla de los hijos. 

Hebreos12:6 Porque el Señor al que ama, disciplina, Y azota a todo el 
que recibe por hijo. 7 Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a 
hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina? 8 Pero 
si se os deja sin disciplina, de la cual todos han sido participantes, 
entonces sois bastardos, y no hijos… 

 En palabras sencillas si eres hijo de Dios prepárate porque Dios te va a 
disciplinar, Dios te va a estar instruyendo, tendrás que ser diferente a todos 
los demás y por eso cuando hagas algo que está mal Dios te va a tener que 
disciplinar y nos aclara el texto que si soportas la disciplina entonces 
Dios te trata como a un hijo, y todo esto que nos habla la escritura esta de 
preocuparte, ya que si haces cosas que están mal y mal y sigues 
pecando, y sigues transgrediendo la Toráh, y sigues violando la ley de 
Dios y no te pasa nada preocuparte, porque a la mejor no eres hijo de 
Dios, pero si estas recibiendo disciplina  y si Dios te está enseñando, 
seguramente es porque eres su hijo. 

Hebreos 12:9 Por otra parte, tuvimos a nuestros padres terrenales que nos 
disciplinaban, y los venerábamos. ¿Por qué no obedeceremos mucho 
mejor al Padre de los espíritus, y viviremos? 10 Y aquéllos, ciertamente 
por pocos días nos disciplinaban como a ellos les parecía, pero éste para lo 
que nos es provechoso, para que participemos de su santidad. 11 Es verdad 



que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de 
tristeza; pero después da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido 
ejercitados. 12 Por lo cual, levantad las manos caídas y las rodillas 
paralizadas; 13 y haced sendas derechas para vuestros pies, para que lo 
cojo no se salga del camino, sino que sea sanado.  

14 Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al 
Señor. 15 Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de 
Dios; que brotando alguna raíz de amargura, os estorbe, y por ella 
muchos sean contaminados; 16 no sea que haya algún fornicario, o 
profano, como Esaú, que por una sola comida vendió su 
primogenitura. 17 Porque ya sabéis que aun después, deseando 
heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el 
arrepentimiento, aunque la procuró con lágrimas.  

En otras palabras aquí nos está diciendo, cuida mucho el llamado que 
recibiste, no lo menosprecies, que no digas a mí no me importa la 
primogenitura, cuídala, valórala, ya que es algo valiosísimo, es un llamado 
muy grande, así que no vayas a seguir el ejemplo de Esaú.  

18 Porque no os habéis acercado al monte que se podía palpar, y que 
ardía en fuego, a la oscuridad, a las tinieblas y a la tempestad, 19 al 
sonido de la trompeta, y a la voz que hablaba, la cual los que la oyeron 
rogaron que no se les hablase más, 20 porque no podían soportar lo 
que se ordenaba: Si aún una bestia tocare el monte, será apedreada, o 
pasada con dardo; 21 y tan terrible era lo que se veía, que Moisés dijo: 
Estoy espantado y temblando; 22 sino que os habéis acercado al 
monte de Sion, a la ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la 
compañía de muchos millares de ángeles,… 

En otras palabras lo que está diciendo aquí, es que, la voz que te está 
hablando ahorita y que te está diciendo guarda los mandamientos, ya no 
viene del monte Sinaí, en realidad nosotros no hemos estado en el monte 
Sinaí, pero hemos escuchado la palabra de Dios y eso a pesar de estar en 
USA, en México o en algún otro país del mundo, por la misericordia de Dios 
hemos escuchado la palabra de Dios que nos llama a obedecerle, ¿pero de 
donde viene esa voz que nos está llamando? Bueno no proviene del monte 
Sinaí, sino de la Jerusalén celestial, o sea que hay una Jerusalén celestial 
que en Apocalipsis ya nos dice que va descender y desde esa Jerusalén 
celestial está saliendo la palabra de Dios. Y esa voz que escuchamos en 



nuestro corazón, esa voz que te dice, pórtate bien, camina por la senda de 
la rectitud, ya cambia, bueno esa voz está saliendo de allá arriba.   

Hebreos 12:22-23 sino que os habéis acercado al monte de Sion, a la 
ciudad del Dios vivo, Jerusalén la celestial, a la compañía de muchos 
millares de ángeles, 23 a la congregación de los primogénitos que 
están inscritos en los cielos, a Dios el Juez de todos, a los espíritus de 
los justos hechos perfectos,… 

Y aquí nos dice que en ese lugar la Jerusalén celestial hay millares de 
ángeles, pero el verso 23 esta sorprendente, Nosotros somos parte de la 
congregación de los primogénitos, o sea nosotros somos el Israel de 
Dios, somos un Israel que no tiene que ver con una raza aunque influye que 
seamos simientes de Abraham, pero en el mundo aunque haya mucha 
simiente de Abraham no todos escucharán la voz que viene del cielo de la 
Jerusalén celestial, el llamado del Pastor de Israel que está llamando, pero 
si estamos escuchando su voz quiere decir que somos sus ovejas, sin 
embargo el que escuchemos su voz no quiere decir que le vamos a 
obedecer, porque muchos somos llamados pocos son los escogidos. 

Pero Dios nos quiere escoger como primogénitos, todos hemos 
recibido el llamado de los primogénitos, entonces lo que tenemos que 
hacer es transmitir lo que el padre nos dio, transmitirlo a toda la humanidad; 
lo que nos hizo perfectos delante de Dios… y también nos dice el texto que 
esos primogénitos ya están inscritos en el cielo, o sea que los que 
responden al llamado ¿en dónde están inscritos?  En los cielos. 

Hebreos 12:23-24 a la congregación de los primogénitos que están 
inscritos en los cielos, a Dios el Juez de todos, a los espíritus de los 
justos //hechos perfectos//,… a Jesús el Mediador del nuevo pacto, y a 
la sangre rociada que habla mejor que la de Abel… 

¿Qué es lo que nos ha hecho perfectos? ¿Qué es lo que nos hizo que 
podamos presentarnos delante de Dios perfectos como si no hubiéramos 
pecado jamás? ¿Porque podemos entrar delante del trono como si fuéramos 
perfectos?  Bueno por lo que dice el verso 24 en su última parte, Yeshúa es 
el cordero de Dios que entregó su sangre para liberar a los 
primogénitos de Israel que están en todo el mundo. Y ¿saben que va a 
suceder con esos que somos llamados de todo el mundo para ser 
primogénitos? Si respondemos al llamado y obedecemos al llamado, 
seremos el resultado del cumplimiento de la profecía de Apocalipsis 15. 



Aquí ya sería como el final de la película, para ver qué es lo que pasa con 
esta congregación de los primogénitos, que son redimidos o rescatados de 
entre todas las naciones, y en al capítulo 15 de Apocalipsis es donde ya 
se cumple el segundo Éxodo, y recordemos que el segundo Éxodo ya no va 
a ser de Egipto, el segundo éxodo va a ser de todas las naciones, así que 
leamos lo que dice este pasaje. 
APOCALIPSIS 15:1 Vi en el cielo otra señal, grande y admirable: siete 
ángeles que tenían las siete plagas postreras: porque en ellas se 
consumaba la ira de Dios. 2 Vi también como un mar de vidrio mezclado con 
fuego; y a los que habían alcanzado la victoria sobre la bestia y su 
imagen,… 2b y su marca y el número de su nombre, en pie sobre el mar de 
vidrio, con las arpas de Dios. 

En los estudios anteriores ya hemos visto lo que tuvo que suceder para que 
el pueblo de Dios fuese liberado de Egipto y así pudieran ser libres los 
primogénitos, es decir que Dios envió plagas, aquí en Apocalipsis vemos 
que en el segundo éxodo también van a venir plagas, y dice que había 7 
ángeles que tenían las ultimas plagas eso es postreras, porque en ellas 
se consumaba la ira de Dios, o sea allí ya terminaba Dios de derramar 
toda su ira sobre el mundo y el verso 2 es crucial. 

Así como en el primer éxodo faraón es el que no los dejaba salir en el 
segundo éxodo ¿Quién crees que no va a querer dejar salir a los hijos de 
Israel de las naciones? LA BESTIA, esa que se menciona aquí, y ¿Quién es 
la bestia? Bueno ese es un misterio solo sé que es una bestia terrible que 
aparece en el libro de Apocalipsis, y mientras estudiemos vamos ver ciertas 
pistas de quien puede ser la bestia, pero en esencia la bestia, es un sistema 
de gobierno, es un gobierno mundial que se va a levantar al final de los 
tiempos y que va a perseguir a los primogénitos, va perseguir a Israel 
de entre la naciones, Y ¿Quién ES ISRAEL?  

Bueno los que respondan al llamado de la Jerusalén celestial, los que 
respondan al llamado de obedecer a las escrituras ese es Israel. Los que 
guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Yeshua, 
eso lo encontramos en Apocalipsis 12:11-17. A éstos la bestia les va a 
hacer guerra. Y dice Apoc. 15:2 Vi también como un mar de vidrio 
mezclado con fuego; y a los que habían alcanzado la victoria sobre la 
bestia y su imagen,… y su marca y el número de su nombre, en pie 
sobre el mar de vidrio, con las arpas de Dios. 



Entonces así como Dios derrotó a faraón y a Egipto y el pueblo de Dios salió 
del mar, aquí tenemos a otra multitud que vencen a la bestia; lo que está 
pasando en Apocalipsis 15 es una repetición, o más bien ya es el 
cumplimiento pleno de lo que sucedió en éxodo; y vean lo que cantan. 

Apoc. 15:3 Y cantan el cántico de Moisés siervo de Dios, y el cántico 
del Cordero, diciendo:… 

¿Por qué están cantando el cantico de Moisés? Y ¿porque en 
Apocalipsis, porque? Bueno veremos porque por que el cantico de 
Moisés, y dice que cantan el cantico del cordero, Aquí están los dos 
testimonios, Moisés y el Cordero, esta es una prueba muy clara que aún 
en Apocalipsis está vigente la instrucción de Moisés, qué es la enseñanza 
de Moisés (La Toráh o mal llamada ley) y el cántico del Cordero. 

Apocalípsis15:3b Grandes y maravillosas son tus obras, Señor Dios 
Todopoderoso; justos y verdaderos son tus caminos, Rey de los 
santos. 4 ¿Quién no te temerá, oh Señor, y glorificará tu nombre? Pues 
sólo tú eres santo; por lo cual todas las naciones vendrán y te 
adorarán, porque tus juicios se han manifestado… 

Éste es el canto que estarán cantando todos los primogénitos cuando la 
bestia sea vencida, porque dice la escritura que ellos vencieron a la bestia, 
porque fueron vencedores sobre el sistema del mundo que los va a tratar de 
destruir, ellos van a vencer y estarán cantando diciendo ¡¡JUSTOS Y 
VERDADEROS SON TUS CAMINOS REY DE LOS SANTOS!! Es decir 
Señor hiciste justicia, En ése momento a todos los que en este tiempo 
se les hacen injustas las cosas, bueno allí se darán cuenta de que 
todo, tuvo un propósito justo y verdadero de parte de Dios. 

¿Entonces cuál es el final de la historia? Éste grupo incontable de entre 
todas las naciones que están cantando el cantico de Moisés y el 
cántico del Cordero vencieron a un sistema que trató de destruirlos. 
Después de la guerra de Gog y Magog, que es como la tercera guerra 
mundial en que todas las naciones se ponen en contra de Israel, 
específicamente en contra de éste país y contra todos los que tienen una 
conexión espiritual con ésta nación, aquellos que tienen la fe de Abraham, 
Isaac y Jacob, de los profetas, de Yeshúa, de David de Moisés, etc.  

Al final de ésta gran guerra los que ganan son los primogénitos de entre las 
naciones, o sea gana Israel porque con Israel está Dios, porque es Israel el 



que pelea con Dios. Y después de ésos acontecimientos desciende de los 
cielos la Jerusalén celestial, con un aspecto de diamante y oro espectacular, 
estableciéndose el reino de los cielos, ya no habrá más maldad e injusticias, 
sino que todo será perfecto. 

Esto es el final, y veremos desde el principio y nos daremos cuenta de que 
muchas cosas que pasan en el éxodo de Egipto simplemente son como 
pistas para que sepamos cómo va a ser al final y para que obedezcamos 
como originalmente se instruyó para que tengamos la certeza de que 
seremos parte de los primogénitos de los últimos tiempos. 

ÉXODO 12 
ÉXODO 12:1 Habló YHVH a Moisés y a Aarón en la tierra de Egipto, 
diciendo: 2 Este mes os será principio de los meses; para vosotros 
será éste el primero en los meses del año. 
¿Por qué razón Dios dijo que ese sería el primero de los meses del año 
para Israel? La razón por la que Dios dijo que ese mes fuera el inicio del 
año para Israel es porque ahí nace la nación, ya que entraron a Egipto 
como una familia y estuvieron viviendo como esclavos pero nunca se 
constituyeron como una nación, de modo que Dios los constituye como 
nación en el momento en que les da un calendario especial y diferente al de 
todas las naciones del mundo, para que por ése calendario se rigieran como 
nación independiente de cualquier otra nación. Es por esa razón de que en 
ése mes debemos celebrar el año nuevo, por eso que dice aquí. 

Éxodo 12:3 Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: En el 
diez de este mes tómese cada uno un cordero según las familias de los 
padres, un cordero por familia. 4 Mas si la familia fuere tan pequeña que 
no baste para comer el cordero, entonces él y su vecino inmediato a su casa 
tomarán uno según el número de las personas; conforme al comer de cada 
hombre, haréis la cuenta sobre el cordero. 5 El animal será sin defecto, 
macho de un año; lo tomaréis de las ovejas o de las cabras 6 Y lo 
guardaréis hasta el día catorce de este mes, y lo inmolará (sacrificara) toda 
la congregación del pueblo de Israel entre las dos tardes. 

Pregunta ¿qué significa eso de entre las dos tardes? Entre las dos tardes se 
traduce como ben Haarbayim, y bueno para entender mejor esto, ¿Cuántas 
tardes tiene un día hebreo? Por ejemplo Shabát empieza la tarde del viernes 
y termina la tarde del sábado, entonces Shabát tiene dos éreb, entonces 



cuando la escritura dice el día catorce entre las dos tardes se refiere a que 
se haga entre la tarde en que inicia y la tarde en que termina, el cordero se 
va a sacrificar entre la tarde en que empieza y entre la tarde en que termina, 
así que lo más conveniente para matar al cordero no era el 14 en la noche al 
comenzar el día porque ya no hay luz, sino que lo más conveniente es 
durante el día, es decir, por la mañana antes de la segunda tarde. 

Puede ser que alguien lo haga al comenzar el día 14 pero no sería muy 
común por cuanto, cuando inicia el día ya está obscuro es más la clave para 
empezar un día hebreo, es que veas la primer estrella en el cielo y las 
estrellas no salen de día, entonces entendiendo eso, cuando empieza el 
día ya está empezando la noche y no habría luz para hacerlo, entonces 
¿cuándo creen que es más probable hacerlo? Pues durante la mañana del 
día 14, eso. Seria entre las dos tardes, o sea durante el día ya que inicio el 
14, para entenderlo mejor si dijera que lo sacrificáramos entre las dos tardes 
del shabbat, ¿a qué horas tendría que ser? Bueno tendría que ser como el 
sábado entre la mañana y antes de que termine el día.   

Según un historiador judío llamado Josefo, el sacrificio debía hacerse 
a más tardar a las tres de la tarde, esto resulta interesante porque a 
Yeshúa lo pusieron en la cruz aproximadamente a las doce del día y murió a 
las tres de la tarde, y de esa manera Yeshua estaba cumpliendo 
exactamente el simbolismo de que Él fue sacrificado entre las dos 
tardes, y eso nos da ya una pista de lo que el mismo Señor Yeshua dijo en 
los evangelios, que Moisés había escrito de Él. 

Éxodo 12:7 Y tomarán de la sangre, y la pondrán en los dos postes y 
en el dintel de las casas en que lo han de comer… 

La sangre del cordero inmolado debía ponerse en los dinteles de las casas y 
en los postes en otras palabra en el marco de la puerta de la casa donde lo 
habrían de comer, pregunta ¿Por qué se pondrá la sangre en los dinteles en 
los dos lados y en la parte de arriba de la puerta porque solo allí? Bueno se 
ponía de esa manera porque es una señal para que la veas cuando entres a 
esa casa, pero no se ponía en el suelo porque en la carta a los hebreos dice 
que no hemos de pisar la sangre porque fue dada para nuestra salvación, 
esa sangre es algo muy sagrado, entonces esa sangre es algo que tienes 
que ver y que tiene que pasar por encima de tu cabeza por eso se ponía 
de esa manera en las puertas, y la implicación que tiene el poner esa sangre 
indicaba que eso es lo que nos redimiría completamente. 



Éxodo 12:8 Y aquella noche comerán la carne asada al fuego,… 
¿Por qué la orden es cocer la carne asada al fuego? ¿Qué representara 
el fuego? En primer lugar recordemos que el fuego sirve para purificar, y 
sabiendo eso veremos que esta ofrenda de Pesaj tiene un propósito 
especial, por ejemplo en el libro de Levítico se habla de una ofrenda del todo 
quemada o que se quemaba al fuego y eso tiene que ver con dos cosas, 1 
tiene que ver con consagración, o sea que cuando tu quemabas un animal 
completamente simbolizaba que tú te estabas consagrando, entregando 
totalmente a Dios. Entonces simbolismo número 1 consagración, implica 
que tú, estas dedicando completamente esa ofrenda para Dios.  

El fuego representa la consagración de los israelitas para Dios, así que si el 
cordero representa a Yeshúa, significa que él se estaba consagrando para 
una función y un propósito y también el fuego representa purificación, 
porque el fuego purifica, es decir, que el sacrificio de aquel cordero en 
Egipto purificaría a los israelitas y Yeshúa tiene la misión de purificar al 
primogénito de Dios, es decir, a Israel de entre las naciones; 

Éxodo 12:8b y panes sin levadura; con hierbas amargas lo comerán. 
9 Ninguna cosa comeréis de él cruda, ni cocida en agua, sino asada al 
fuego; su cabeza con sus pies y sus entrañas. 10 Ninguna cosa 
dejaréis de él hasta la mañana; y lo que quedare hasta la mañana, lo 
quemaréis en el fuego… 

¿Porque panes sin levadura? Ya sabemos que el jametz (pan sin levadura) 
representa malicia, pecado, pero si nos vamos a la sencillez y a la 
simpleza de ese momento en Egipto, y porque esa noche debía ser pan 
sin levadura, y vamos a ver que era muy sencilla la razón por la que 
iban a comer panes sin levadura con hierbas amargas, y una cosa a 
notar es que la escritura no explica la razón por la cual comer hierbas 
amargas de manera específica, pero tiene que ver con la amargura, con lo 
pesado, con lo duro de la esclavitud en Egipto.   

¿Por qué si sobraba algo tenía que ser quemado al fuego completamente? 
Bueno Ya vimos que todo el cordero tenía que ser asado al fuego. Y La 
razón por la que no debían dejar nada del cordero era porque tenía que 
ser consagrada totalmente al Señor, no puede quedar absolutamente 
nada que no sea consagrada y quemada al fuego para el Señor. Y a 
continuación veremos porque se tiene que celebrar la pascua con 
panes sin levadura… 



Éxodo 12:11 Y lo comeréis así: ceñidos vuestros lomos, vuestro 
calzado en vuestros pies, y vuestro bordón en vuestra mano; 
¿Qué es, ceñidos vuestros lomos? En ésa época no vestían con 
pantalones o con short, en aquella época se vestían con túnicas, y si corrían 
así con sus túnicas largas pues se caían, por eso las túnicas contaban con 
un listón en la parte de abajo, y para poder correr se levantaban la túnica y 
se la amarraban a la altura de la cintura para poder correr, y el Eterno les 
dice que tenían que estar listos porque iban a salir muy apresurados, esto 
significaba que estuvieran listo porque tenían que salir ágilmente y quizás 
corriendo pues ya estaban listos… 

Éxodo 12:11b y lo comeréis apresuradamente; es la Pascua de YHVH. 
12 Pues yo pasaré aquella noche por la tierra de Egipto, y heriré a todo 
primogénito en la tierra de Egipto, así de los hombres como de las 
bestias; y ejecutaré mis juicios en todos los dioses de Egipto. Yo YHVH. 

Aquí pongan atención a lo que Dios dice en cuanto a la Pesaj (pascua) ya 
que es muy interesante lo que Dios está afirmando, y si lo nota NO DICE 
que sea la pascua de los judíos, ya que ese es el argumento de la iglesia 
hoy en día para no celebrarlo, no eso es para los judíos, para nosotros ya 
no, pues bueno más adelante veremos algo sorprendente, pero lo que aquí 
dice el texto es que es la pascua de YHVH.  

Acuérdense que hemos estado hablando de las plagas, y que fueron juicios 
a los dioses de Egipto, tal y como nos confirma nuestro texto, aquí se 
confirma se confirma lo que en estudios anteriores ya habíamos visto en el 
sentido de que Dios a través de las plagas estaba emitiendo juicio en contra 
de los dioses egipcios.  

Éxodo 12:13 Y la sangre os será por señal en las casas donde vosotros 
estéis; y veré la sangre y pasaré… 

Aquí está la palabra Pésaj, que son tres letras y en hebreo es pesákj,        

(pei, samej y hei) es un verbo y ¿Qué significa este verbo? éste verbo 
implica la acción de saltar como pasando por encima de las cosas, como 
cuando se juega al avión, espero que sepan que es ese juego, que en 
México es un juego de niños que se pinta en el suelo un avión, y con un 
papel mojado lo lanzas a una parte del avión y donde caiga el papel vas 
saltando en un pie y recoges tu papel algo así. 



H6452 Diccionario Strong        pasákj: raíz primaria; brincar, i.e. 

(figurativamente) saltar encima (o librar); por impl. Vacilar; también 
(literalmente) cojera, danzar: andar, claudicar, pasar, quedar cojo, saltar. 

Esto significa que el ángel que iba a matar a los primogénitos de Egipto, 
saltaría las casas en donde estuviera la sangre del cordero inmolado untada 
en los marcos de las puertas, porque de ésas casa no moriría nadie… 

Éxodo 12:13 Y la sangre os será por señal en las casas donde vosotros 
estéis; y veré la sangre y pasaré… 13b de vosotros, y no habrá en 
vosotros plaga de mortandad cuando hiera la tierra de Egipto. 14 Y 
este día os será en memoria, y lo celebraréis como fiesta solemne para 
YHVH durante vuestras generaciones; por estatuto perpetuo lo celebraréis… 
¿Qué significa vuestras generaciones? Bueno significa que tus hijos, tus 
nietos, tus bisnietos, tus tataranietos y todas tus generaciones tiene que 
celebrar esta fiesta por estatuto perpetuo, o sea para siempre, o sea que no 
se puede, imposible, prohibido cambiar estas fechas, no se puede cambiar 
el día de la pascua, no se puede hacer una semana santa en lugar de la 
fiesta escritural de la fiesta de los panes sin levadura.    

El significado de la palabra “perpetuo” de acuerdo al diccionario es algo que 
es eterno, que dura para siempre, de modo que la celebración de la fiesta 
de Pésaj es, por mandato divino, para celebrarse eternamente por 
nuestras generaciones y no existe nada ni nadie y mucho menos 
doctrina alguna creada por hombres por la que ésa calidad de 
eternidad se suspenda, así que todo lo que hace el cristianismo en 
relación a la semana santa se encuentra fuera del estatuto perpetuo 
establecido por el Señor. 

La palabra estatuto, se refiere a una variedad de clases se estatutos cuyo 
rasgo común es que regulan las relaciones de ciertas personas que tienen 
en común la pertenencia a un territorio o sociedad, por lo general, los 
estatutos son una forma de derecho propio. El derecho propio a su vez, es 
el derecho de aplicación particular o especial, en oposición a uno que se 
aplica a la generalidad de los casos. 

La definición de los conceptos anteriores, implica que Dios estableció que 
sus disposiciones que debían cumplirse por estatuto perpetuo, son de 
aplicación exclusiva por toda la eternidad para el pueblo de Dios, Israel, 
disposiciones que serían aplicadas por los israelitas y sus generaciones en 



franca oposición a las leyes y estatutos de la generalidad de las naciones 
del mundo. 

Éxodo 12:15 Siete días comeréis panes sin levadura; y así el primer día 
haréis que no haya levadura en vuestras casas; porque cualquiera que 
comiere leudado desde el primer día hasta el séptimo, será cortado de 
Israel.   

¿Qué sucedería si el día de hoy en Israel, toda la policía, y el presidente, y 
el primer ministro, en pocas palabras el gobierno de Israel siguiera aplicando 
las leyes bíblicas, y encontraran en la semana de los panes sin levadura a 
gente comiendo jametz?  Pues tendrían que sacarlos del país. Y si el país 
de Israel se rigiera por las leyes de la Toráh, seguro es que andarían 
checado que no se vendiera levadura y que no comieran jametz, y si vieran 
a alguien comiendo jametz tendrían que expulsarlo del país, deportarlo del 
país, si fuera así de duro le aseguro que todos guardábamos ese 
mandamiento, pero vean lo que continua diciendo la Toráh. 

Éxodo 12:16 El primer día habrá santa convocación, (Micrá Kódesh) y 
asimismo en el séptimo día tendréis una santa convocación; ninguna 
obra se hará en ellos, excepto solamente que preparéis lo que cada 
cual haya de comer. 17 Y guardaréis la fiesta de los panes sin levadura, 
porque en este mismo día saqué vuestras huestes de la tierra de 
Egipto; por tanto, guardaréis este mandamiento en vuestras 
generaciones por costumbre perpetua… 

Aquí se menciona algo muy importante y es que el primer y el séptimo día 
es día de reunión, y aquí es donde hemos fallado, así que desde esta fiesta 
que viene cada vez que la escritura dice que es día de santa convocación, 
pues eso vamos a hacer, y ¿Qué hacemos en un día de congregación, o 
sea en un shabbat? Entonces hay que hacer lo mismo que en cualquier 
shabbat, y dice la escritura en hebreo que debemos de tener una “micra 
kodesh=santa convocación” y micra tiene que ver con el verbo licro que 
es leer, o sea que tengas una lectura, un estudio de las escrituras, 
kodesh quiere decir santa consagrada a Dios, eso es lo que está escrito, y 
mucho ojo la reunión no es para platicar con el hermano, o chismear con el 
amigo que ya días no mirabas, es santa convocación o sea dedicada a Dios. 

¿Cuál es otro día de Miqra Kodesh? Shabbat, por eso nos reunimos en 
shabbat y estudiamos la palabra, porque eso es lo que está escrito que 
debemos de hacer, y dice que no hay que hacer ningún trabajo, excepto 



solamente lo que vas a comer, en otras palabras en el día de una Miqra 
Kodesh solo está permitido preparar comida y prepararte para estudiar 
la palabra de YHVH. Y Aquí una vez más, se menciona que la fiesta es una 
costumbre perpetua. 

Éxodo 12:18 En el mes primero comeréis los panes sin levadura, desde 
el día catorce del mes por la tarde hasta el veintiuno del mes por la 
tarde. 19 Por siete días no se hallará levadura en vuestras casas; 
porque cualquiera que comiere leudado, así extranjero como natural 
del país, será cortado de la congregación de Israel. 20 Ninguna cosa 
leudada comeréis; en todas vuestras habitaciones comeréis panes sin 
levadura… 
¿Hasta cuando una persona ya puede comer pan sin levadura? Hasta el 
21 del mes por la tarde, que para nosotros en USA este año sería el lunes 
21 de Abril por la tarde o sea que ese día usted ya puede cenar con jametz, 
y en el judaísmo rabínico se añadió un día más por cuestión de 
tradición, pero de acuerdo a la Toráh el día 21 al terminar el día ya 
podríamos comer jametz.  

Quiero que noten la parte que tenemos subrayada en nuestro texto, eso 
está muy impresionante y no hay que pasarlo por alto, y una persona hoy en 
día podría decir pues yo no soy un natural de Israel, y por eso decir que no 
estás obligado a guardar eso, pero pregúntate ¿qué pasa a nivel espiritual 
si no quieres obedecer esta palabra, te considerara Dios como Israel, 
como su pueblo? Entonces Una persona que dice ser discípulo de Jesús el 
judío, una persona que dice ser el Israel de Dios etc. pero en esos días de 
fiesta ni siquiera están enterados de lo de los panes sin levadura y esa 
semana andan comiendo tortas y hamburguesas y que conoce ésta 
escritura y no la observan, simplemente no son parte del Israel de Dios.  

Escuche esto, es fuerte pero es necesario que lo diga ahora, si regresara el 
Mesías durante la semana de la fiesta de los panes sin levadura y se 
estableciera el Olam Haba, (reino mesiánico) y que es cuando las 
profecías dicen que Israel, será la cabeza de las naciones, ojo es Israel 
no otros, bueno si se presentara el reino, ¿todos los que están 
transgrediendo eses mandamientos serán parte de Israel, sí o no? Es 
triste pero es una verdad, y usted tiene que pensar en ello. Y muchos por 
cuanto son transgresores de la Toráh=Ley, no entraran el reino de los cielos.  



Sin embargo, la base del juicio de Dios es la misericordia, así que cuando el 
reino del Mesías sea establecido, existirá Israel, el pueblo de Dios y las 
naciones del mundo, lo que significa que existirán dos tipos de personas, los 
que entraron en un pacto con Dios, y fueron injertados plenamente a la 
nación de Israel y que reinarán juntamente con Yeshúa y muchos serán 
enviados a las naciones a enseñar, pero también va a ver otras personas en 
las naciones que no son parte de Israel, que no serán ciudadanos de Israel 
pero van a vivir en naciones que van a estar gobernadas por leyes que rigen 
a Israel vean Zacarías 14 para más detalles.  

Éstas personas que van a ser parte de ése reino que simplemente entraron 
por su corazón de arrepentimiento y por obedecer lo que ellos en su 
conciencia entendieron, pero no son parte de Israel, no van a ser la clase 
que va a gobernar pero el tipo de gobierno de Dios es un gobierno de 
servicio; Yeshúa dijo que los que gobiernan en las naciones son los que 
están arriba y mandan, pero en su reino será diferente, que los que van a 
reinar con Yeshúa, todos van a ser como Yeshúa, todos van a ser 
servidores, todos van a estar buscando el bienestar de los demás. 

Y yo sé que por allí hay algunas tradiciones en el judaísmo dicen que 
cuando venga el olam aba, los Yehudi van a tener esclavos, siervos de entre 
los gentiles, que les van a estar sirviendo, sin embargo ésa es una 
tradición contraria a los que Yeshúa dijo, porque Él dijo que el que 
quiera ser el mayor, tiene que ser el que sirve. 

Entonces cuando se establezca el reino de Yeshúa en la tierra, los 
primogénitos y todos los que reinen no van a estar sentados en sus tronos, y 
diciendo haber gentiles vengan a servirnos, pues lo siento no va a ser así, 
sino que Israel va a ser luz a las naciones, Israel va a ser el modelo de 
los que es el clímax de los que debe ser el ser humano, para que ahora 
entiendan para que fue creado el ser humano, a imagen y semejanza de 
Dios, porque Dios es compasivo, Dios es servicial, Dios tiene todos los 
atributos de humildad de sencillez. Así que el que gobierne será el que sirva.  

Tristemente muchos creyentes no cumplen las disposiciones del Señor, no 
cumplen ni se esfuerzan por obedecer lo que Dios dice en su palabra,  
porque se les enseñó otra cosa desde la época de Constantino y del imperio 
romano, y la iglesia católica con tal de separarse del judaísmo, establecieron 
que en los días de Pesaj, que en los días de los panes sin levadura, se 
comiera levadura, y esas leyes todavía siguen vigentes entre los cristianos, 



y no saben porque, porque si un cristiano lee estas cosas y dice “a caray 
aquí dice la escritura que no debemos de comer levadura” entonces 
¿porque no se hace? Bueno porque hay muchas enseñanzas entre los 
creyentes diferentes a las establecidas por Dios, por eso muchos de ellos 
tristemente la mayoría, no están siguiendo a Moisés, tampoco están 
siguiendo a Yeshúa ni están siguiendo los apóstoles, sino que están 
siguiendo a Constantino. 

Y tristemente muchos creyentes están siguiendo a todos los llamados 
“padres de la iglesia cristiana”, y los padres de la iglesia, eran personas que 
fueron gentiles, que no fueron israelitas, ni judíos sino que fueron personas 
que venían de religiones paganas y que se quisieron separar del judaísmo y 
solo quisieron adoptar ciertas cosas judías que les convenía pero todo lo 
demás lo rechazaron, por eso comenzaron a enseñar y a imponer a los 
cristianos que en Shabat se tenía que trabajar y que los domingos se tenía 
que descansar, de la misma manera cambiaron la fecha de la pascua así 
como la forma establecida por Dios para celebrarla, y también que en 
esas fechas se podía comer levadura. 

Y yo sé que a esos 2,000,000 millones de cristianos que no han sido 
ensenados correctamente por lógica Dios no los va a enviar al infierno, ellos 
solo vienen arrastrando siglos de tradiciones, y por eso por su ignorancia 
Dios no va a destruir a mucha gente que se encuentra en el cristianismo, 
porque simplemente se les enseñaron cosas que no tienen nada que ver 
con la enseñanza de Dios que es por su escritura, pero para los que son 
maestros y están enseñando de manera errada pues mucho ojo 
incluyéndome por supuesto yo. 

Éxodo 12:21 Y Moisés convocó a todos los ancianos de Israel, y les 
dijo: Sacad y tomaos corderos por vuestras familias, y sacrificad la 
pascua. 22 Y tomad un manojo de hisopo, y mojadlo en la sangre que 
estará en un lebrillo (bandeja), y untad el dintel y los dos postes con la 
sangre que estará en el lebrillo; y ninguno de vosotros salga de las 
puertas de su casa hasta la mañana… 

Muy importante es notar que tenían que estar dentro de la casa donde 
estuviera la sangre untada en los arcos de las puertas, tenían que estar 
resguardados en la sangre del cordero, no podías salirte de donde te cubría 
la sangre del cordero, y esto tiene implicaciones proféticas, es como si 
YHVH dijera tú vas a ser preservados mientras confíes en la sangre del 



cordero, mientras que estemos protegidos y resguardados por la sangre del 
cordero que en nuestro caso el cordero es Yeshúa, es decir, que mientras 
nosotros no nos salgamos de la cobertura que Yeshúa nos ofrece, esto 
es, que mientras nosotros no tratemos de justificarnos por nosotros mismos 
y salirnos de la cobertura de Yeshúa, estaremos seguros, pero si nos 
salimos de ahí, estamos en problemas, si alguien se salía de la 
protección de la sangre en Egipto estaba en problemas… 

Éxodo 12:23 Porque YHVH pasará hiriendo a los egipcios; y cuando 
vea la sangre en el dintel y en los dos postes, pasará YHVH aquella 
puerta, y no dejará entrar al heridor en vuestras casas para herir. 24 
Guardaréis esto por estatuto para vosotros y para vuestros hijos para 
siempre. 25 Y cuando entréis en la tierra que YHVH os dará, como 
prometió, guardaréis este rito… 

Algunos podrían pensar y decir que eso de las fiestas de YHVH nada más 
es en la tierra prometida, vamos a ver que no es así, ya que Pablo está 
enseñando a los corintios que eran griegos, que eran de origen gentil, no 
eran judíos de nacimiento y en el capítulo 5 y capitulo 11 de 1 de 
Corintios Pablo está hablando de la levadura y está hablando de la cena, y 
obviamente está hablando de Pesaj y Pablo les está enseñando a creyentes 
de origen gentil a que celebran Pesaj (pascua) y les dice como celebrar 
Pesaj, y si pablo enseño a los griegos cree usted que ¿si Pablo estuviera 
predicando en Texas en esta congregación, enseñaría santa cena o Pesaj? 

Pero sin embargo que dicen la mayoría de creyentes, que dicen que 
toda la palabra de Dios es inspirada y útil, y que reconocen que el 
autor de la ley es Dios y no Moisés, pues todos ellos aun reconociendo 
eso afirman que ellos no necesitan celebrar Pesaj, y dan sus razones 
Jesús ya la celebro por nosotros, y que ya nada tiene que ver con los 
creyentes.   

Éxodo 12:26 Y cuando os dijeren vuestros hijos: ¿Qué es este rito 
vuestro? 27 vosotros responderéis: Es la víctima de la pascua de 
YHVH, el cual pasó por encima de las casas de los hijos de Israel en 
Egipto, cuando hirió a los egipcios, y libró nuestras casas. Entonces el 
pueblo se inclinó y adoró… 
Cuando Moisés dijo que dijeran: ésta es la víctima de la pascua, ¿Cuál 
fue el resultado? ¿Cuál fue el fruto de que presentara a la víctima de la 
pascua? El pueblo se inclinó y adoró. ¿En qué te hace pensar eso? 



Proféticamente y simbólicamente, el pueblo de Israel en ese momento 
se inclinó y adoro éste hecho anunciaría que Israel, que el pueblo de 
Dios va a adorar y se va a inclinar ante el cordero de Dios que quita el 
pecado del mundo, esto indica, o eso es un indicio, una señal, con toda 
claridad que en la Toráh se encuentra previsto y que es legítimo adorar 
a la víctima de la pascua. 

Éxodo 12:28 Y los hijos de Israel fueron e hicieron puntualmente así, 
como YHVH había mandado a Moisés y a Aarón. 29 Y aconteció que a 
la medianoche YHVH hirió a todo primogénito en la tierra de Egipto, 
desde el primogénito de Faraón que se sentaba sobre su trono hasta el 
primogénito del cautivo que estaba en la cárcel, y todo primogénito de 
los animales. 30 Y se levantó aquella noche Faraón, él y todos sus 
siervos, y todos los egipcios; y hubo un gran clamor en Egipto, porque 
no había casa donde no hubiese un muerto. 31 E hizo llamar a Moisés y 
a Aarón de noche, y les dijo: Salid de en medio de mi pueblo vosotros 
y los hijos de Israel, e id, servid a YHVH, como habéis dicho. 32 Tomad 
también vuestras ovejas y vuestras vacas, como habéis dicho, e idos; 
y bendecidme también a mí. 33 Y los egipcios apremiaban al pueblo, 
dándose prisa a echarlos de la tierra; porque decían: Todos somos 
muertos. 34 Y llevó el pueblo su masa antes que se leudase, sus masas 
envueltas en sus sábanas sobre sus hombros… 
Aquí está la causa del porqué comer matzá, pan sin levadura en ésta 
época; por el motivo de que tenían que salir aprisa no les dieron 
tiempo a que la masa leudase, a que la masa reposara para que se 
inflara, por eso dice que antes de que se leudaran sus masas 
envolvieron sus masa y la echaron sobre sus hombros, y así la masa 
ya no podría reposar y leudar adecuadamente así que esa es la razón 
por la que se come pan sin levadura, como un memorial de que Israel 
salió de Egipto aprisa, ésa es toda la razón, ya vieron que sencillo es 
entender eso, esa es la explicación más sencilla. 

Y aunque hay explicaciones más profundas, en cuanto a representación de 
lo que representa la levadura, de que la levadura representa el pecado, 
la hipocresía, pero eso ya son explicaciones e interpretaciones que 
están escritas y comprobadas por escritos del Nuevo testamento, pero 
en un principio, la razón de hacer un recordatorio y comer pan sin 
levadura, simplemente es porque no la dejaron reposar, la echaron en 
sabanas y salieron corriendo.    



Éxodo 12:35 E hicieron los hijos de Israel conforme al mandamiento de 
Moisés, pidiendo de los egipcios alhajas de plata, y de oro, y vestidos. 
36 Y YHVH dio gracia al pueblo delante de los egipcios, y les dieron 
cuanto pedían; así despojaron a los egipcios. 37 Partieron los hijos de 
Israel de Ramesés a Sucot, como seiscientos mil hombres de a pie, sin 
contar los niños. 38 También subió con ellos grande multitud de toda 
clase de gentes, y ovejas, y muchísimo ganado… 

Haciendo un cálculo de las personas que salieron de Egipto tenemos que 
calculando el número de mujeres y niños como familias que no fueron 
mencionadas, fueron un promedio de dos a tres millones de personas; 
así que piensa en esos tres millones de personas al pie del monte 
Sinaí, Moisés les dijo, “que el Señor te haga mil veces más de lo que 
ahora eres” si esa bendición se cumplió, significa que quienes van a entrar 
al reino del Señor serán un promedio de dos mil millones de personas, es 
decir, casi la mitad de la población de la humanidad y muchos de ellos son 
descendientes de las doce tribus de Israel. 

Y no nada más eso ¿Quién más dice el verso 38 que salió con el 
pueblo de Israel? Eso nos enseña que los siguieron egipcios, los siguieron 
gente no israelita, que cuando vieron las maravillas de YHVH, reconocieron 
que el Dios de Israel es el Dios verdadero y se fueron con ellos. 

Éxodo 12:39 Y cocieron tortas sin levadura de la masa que habían 
sacado de Egipto, pues no había leudado, porque al echarlos fuera los 
egipcios, no habían tenido tiempo ni para prepararse comida. 40 El 
tiempo que los hijos de Israel habitaron en Egipto fue cuatrocientos 
treinta años. 41 Y pasados los cuatrocientos treinta años, en el mismo 
día todas las huestes de YHVH salieron de la tierra de Egipto. 42 Es 
noche de guardar para YHVH, por haberlos sacado en ella de la tierra 
de Egipto. Esta noche deben guardarla para YHVH todos los hijos de 
Israel en sus generaciones… 
Por eso aún hoy en día es costumbre desvelarse hablando y 
comentando éstas cosas que pasaron en aquel entonces entre el 
pueblo de Dios, por el mandamiento de guardar para el Señor ésa 
noche… 

Éxodo 12:43 Y YHVH dijo a Moisés y a Aarón: Esta es la ordenanza de 
la pascua; ningún extraño (extranjero) comerá de ella… 



La palabra extraño es la palabra extranjero, y todo lo que está hablando la 
escritura es por estatuto perpetuó, y alguien que no se sienta parte de Israel, 
Alguien que no sea de Israel no puede celebrar la pascua, es decir que lo 
que multitud de creyentes están haciendo con la famosa “santa cena” y todo 
eso, también lo aclaro NO está prohibido lo que hacen porque en realidad 
no están celebrando la pascua, simplemente están celebrando otra cosa, 
pero no la pascua, eso es un invento que ya no tiene nada que ver con lo 
que hizo Yeshúa porque Yeshúa celebró la pascua conforme los estatutos 
del Padre, ver Lucas 22, Yeshúa dijo “cuando coman de éste pan”. 

Pregunta ¿Qué galleta era la que estaba comiendo Yeshua con sus 
discípulos, Perdón no era galleta, entonces que pan era el que Yeshua 
está comiendo? se estaba refiriendo al pan sin levadura precisamente de la 
fiesta de Pesaj, y ¿a cuál copa se refería Yeshua? A la copa de la 
redención que se toma durante la fiesta de la pascua.  

Ahora bien, si alguien quiere celebrar la pascua como la celebró Yeshúa 
tiene que ser parte del pueblo de Israel, porque si es extraño, (extranjero) 
está prohibido que lo haga, nadie puede participar de la cena que hizo 
Yeshúa si no es parte del pueblo de Israel y ¿qué tiene que hacer para 
ser parte del pueblo de Israel? Por lo pronto, hacer lo que hizo Ruth, 
quien le dijo a su suegra que era israelita, “TU PUEBLO SERÁ MI 
PUEBLO Y TU DIOS SERÁ MI DIOS” en otras palabras hizo un pacto 
con el Dios de Israel y con el pueblo de Israel.  

Eso fue y es suficiente para que una persona sea aceptada como parte del 
pueblo de Israel, así que cualquier persona en cualquier parte del mundo 
que diga yo quiero ser parte del pueblo de Israel, yo quiero ser injertado en 
el bueno olivo que es Israel, y quiero ser injertado por los méritos de 
Yeshua, tiene que hacerlo como dice la Toráh, es decir, como Dios nos ha 
indicado en pasajes como el de Ruth, o en los escritos de los apóstoles. 
Éxodo 12:44 Mas todo siervo humano comprado por dinero comerá de 
ella, después que lo hubieres circuncidado. 45 El extranjero y el 
jornalero no comerán de ella… 
En esa época existía la esclavitud y como existía en todos los pueblos 
por eso Dios les da regulaciones y una de ellas es que si compraban 
un siervo lo tenían que circuncidar si quería que ese siervo celebrara 
Pesaj, pero gente que venía de otros países, extranjero o alguien que 
solo venía a trabajar con los israelitas, no podían celebrar la pascua, 



por ejemplo hoy día en Israel hay algunos chinos que van a Israel a trabajar 
o también gente de Sudan se mira en el sur de Israel, que van a trabajar en 
construcción, pero no son ciudadanos israelíes, y esos dice la escritura 
que si esas personas quieren celebrar la Pascua, no pueden. 

Exodo12:46 Se comerá en una casa, y no llevarás de aquella carne 
fuera de ella, ni quebraréis hueso suyo… 
En principio, la ley de Dios establece que la pascua se coma en familia, 
en casas, así es como dice la escritura, pero también está permitido que 
si el cordero es muy grande y si se quieren juntar varias familias se pueden 
juntar en un lugar más grande y hacer una cena de Pesaj entre varias 
familias, eso también esta permitido.  

Cuando dice que no quebraréis hueso suyo tiene significados proféticos con 
relación a Yeshua, Y ¿con que tiene que ver que no se quebrara ningún 
hueso suyo, o que no tenía que tener ningún defecto? se refiere a que 
tenía que representar a un ser humano perfecto, pero como no hay hombre 
perfecto, Yeshúa se ofreció como sacrificio perfecto, Él es el cordero 
perfecto y fue ofrecido por todos nosotros que somos imperfectos. 

Éxodo 12:47 Toda la congregación de Israel lo hará. 48 Mas si algún 
extranjero morare contigo, y quisiere celebrar la pascua para YHVH, 
séale circuncidado todo varón, y entonces la celebrará, y será como 
uno de vuestra nación; pero ningún incircunciso comerá de ella… 

Aquí dice la escritura, que si hay alguien que no es parte del pueblo de 
Israel y quiere celebrar la pascua, si quiere vivir entre aquellos que están en 
pacto y quiere celebrar la pascua para El Señor, pues aquí está el requisito 
sobre todo para los varones de alguien que no está en pacto con YHVH y 
quiere celebrar la pascua, sé que este tema es muy amplio, por eso mismo 
Pablo advierte en su carta a los Corintios.    
1 CORINTIOS 11:27 Porque el que come y bebe indignamente, sin 
discernir el cuerpo del Señor, juicio come y bebe para sí. 28 Por tanto, 
pruébese cada uno a sí mismo, y coma así del pan, y beba de la copa 
29 Porque el que come y bebe indignamente, sin discernir el cuerpo del 
Señor, juicio come y bebe para sí. 

¿Qué es eso, o que significa comer el cuerpo y beber indignamente la copa 
del Señor? Bueno cuando una persona no entiende, y que no ha sido 
instruida en estas cosas, que solo lo hace por emoción o por seguir a los 



demás, pero la persona ni quiere o ni lo entiendo pero para no quedarse 
atrás lo hace, bueno esa persona come y bebe juicio para sí, en otras 
palabras será juzgado por comer la pascua sin antes entender de qué se 
trata todo eso, por eso dice Pablo que había muchos enfermos y debilitados 
y que aun otros ya dormían por eso, así que amados de YHVH esta fiesta es 
seria, lo que se hace es en serio y si usted no está dispuesto a ser parte de 
Israel y no está dispuesto a entrar en pacto con YHVH entonces ni le 
busque y ni le mueva quédese ese día en casita descansando y durmiendo.  

El tema de la circuncisión en el cristianismo, es un tema muy controversial, 
de mucho rechazo, y la razón por la que la circuncisión ha sido muy 
rechazada en la teología cristiana, es porque desde la época de Constantino 
y de los llamados padres de la iglesia, se hicieron decretos que trataron de 
separarse del pueblo de Israel y como la circuncisión es una señal total de 
identidad del pueblo del pacto, del pueblo de Israel, y por eso los líderes de 
roma principalmente, prohibieron la circuncisión y utilizaron textos del nuevo 
testamento, del libro de los Hechos y de las cartas de Pablo, la de Gálatas 
sobre todo para apoyar de que ya no se debía hacer la circuncisión.  

Sin embargo para más detalle de que es en si lo que Pablo trata en la carta 
de Gálatas, y para darnos cuenta de que la circuncisión a la que se oponía 
Pablo era la circuncisión Halájica es decir una circuncisión rabínica de esa 
época, en las cuales exigían bastantes reglas que había que cumplir, como 
es hoy en día con el judaísmo rabínico, en el rabinato ortodoxo, si una 
persona extranjera actualmente quiere circuncidarse y quiere hacerla ante 
un mohel, ante un rabino, eso implica convertirse al judaísmo y eso le haría 
estar obligado a guardar toda la halaja que es toda la ley oral, y por 
supuesto que eso ya nos saca de la ley de Dios, y es muy complejo eso 
pasaba en la época de los apóstoles y bueno para mayor información de por 
qué es peligroso solamente convertirse al judaísmo rabínico y entender las 
obras de la ley les recomiendo esta conferencia, que tenemos en youtube 
con ese título las obras de la ley.     

Y bueno tocando nuestro tema de Constantino y los padres de la 
iglesia, ellos también prohibieron la celebración de la pascua para 
desligarse completamente del pueblo de Israel, porque resulta que la 
circuncisión y el celebrar las fiestas de YHVH son una señal de identidad 
muy fuerte del pueblo de Dios, por esa razón hoy en día, en el cristianismo 
se rechaza la circuncisión y la celebración de las fiestas de YHVH, 
apoyándose en textos mal entendidos y mal interpretados de Pablo y de la 



carta a los hebreos para rechazar todo lo anterior como señal del pacto de 
Dios con su pueblo Israel.  

Sin embargo, si quiere saber más de la circuncisión, hay un cometario muy 
amplio sobre la circuncisión que es la conferencia de Gálatas realizado por 
Yosef Sánchez en el comentario de la carta a los  gálatas donde se explica 
que la circuncisión a la que Pablo se oponía era a la circuncisión Halájica es 
decir a la circuncisión ritual que tenía que ser autorizada por los 
rabinos de la época en que exigían bastantes reglas que tenían que 
cumplir, que es lo mismo que en la actualidad hablando de la religión judía, 
y los apóstoles querían prevenir el que creyentes de origen gentil dejaran de 
seguir a los apóstoles y a la fe de Yeshúa como su rabino y empezaran a 
seguir a otros rabinos y otras leyes no bíblicas, o sea una ley que no era la 
ley escrita sino la ley oral. 

Entonces con eso espere que quede claro que cualquier extranjero que 
quisiera celebrar la pascua no podía, y si quería hacerlo tenía que 
circuncidarse y entonces y apodia comer de ella, y hablando de la ley de 
Dios, no de tradición oral y sobre todo en cuanto a la pascua y la 
celebración de las fiestas dice YHVH lo siguiente y es muy importante lo que 
YHVH dice. Éxodo 12:49 La misma ley será para el natural, y para el 
extranjero que habitare entre vosotros… 

Es decir que iba a haber una sola ley, no puedes aplicar dos leyes 
diferentes a todos aquellos que se hacen parte de Israel, en Israel no 
puede haber dos leyes; y esto lo digo porque hay corrientes doctrinales 
dentro del movimiento de las raíces hebreas que piensan como los judíos 
ortodoxos, o sea los judíos ortodoxos deducen que después del diluvio con 
las ordenes que le da YHVH a Noé, y también sacando textos fuera de 
contexto, de allí extrajeron que los descendientes de Noé, que allí entra toda 
la humanidad, bueno los descendientes de Noé que no sean parte del 
pueblo de Israel, están obligados a guardar leyes que se conocen como las 
siete leyes de Nóaj; idolatría, fornicación, no comer sangre, etc. 

Entonces algunos que siguen esas leyes rabínicas, que afirman son desde 
el tiempo de Noé, y que en tiempos de Yeshua ya estaban establecidas, y 
dicen que lo que los apóstoles dijeron o decretaron en Hechos 15 en 
relación a las cuatro leyes, no sangre, no ahogado, no idolatría y no 
fornicación, dice el judaísmo ortodoxo que supuestamente esas cuatro 
leyes tienen que ver con las leyes de Noé y que una persona seguidor de 



Yeshúa pero que no es judío y que no es de origen israelita, dicen que con 
que solamente sigan las siete leyes de Noé, que con eso es suficiente, que 
esa persona no está obligad a guardar los mandamientos de la Toráh, 
eso es lo que enseña el judaísmo rabínico. 

Por otro lado hay corrientes mesiánicas, o corrientes de las raíces 
hebreas que simplemente imitan esa misma enseñanza del judaísmo 
rabínico y dicen que los de origen gentil no tienen que guardar todas 
las leyes dadas a los judíos, que no tienen que guardar Shabát, ni las 
festividades, ni nada por el estilo y que si quieren guardarlas 
solamente lo pueden hacer a nivel de práctica, pero que no están 
obligados, sino que solo están obligados a guardar esas leyes de Noé. 

¿Pero cuál es el problema con todo eso? El problema de eso es que en 
ninguna parte de las escrituras encontramos esa frase. Las siete leyes 
de Nóaj, o si utilizamos nosotros como fundamento para lo que creemos el 
nuevo testamento, los 4 evangelios, el libro de los Hechos y las cartas de los 
apóstoles, también estamos en problemas porque en ninguno de los escritos 
se mencionan esas siete leyes de Nóaj, no hay ninguna parte del nuevo 
testamento donde diga que para los gentiles existen las 7 leyes de Noaj. 

Por otro lado en Hechos 15 se mencionan cuatro leyes no siete, y se podría 
decir que esas 4 leyes o 4 mandamientos que se dan a los de origen gentil, 
que esas son, pero allí no son 7, son 4, entonces no hay manera, no existe 
aún en el Brit Jadasha, un argumento sólido para sostener que los gentiles 
solo tienen que guardar esas leyes, además si Pablo estaba enseñando a 
los corintios a celebrar Pésaj, significa que pablo no tenía esa doctrina, 
el no conoció esas supuestas leyes de Nóaj, lo que significa que esas 
leyes de Nóaj surgieron mucho después de los apóstoles. 
Así mismo, en la Toráh está clarísimo que la misma ley será para el natural 
y la misma ley para el extranjero que habita entre vosotros, es decir si una 
persona de origen gentil quiere ser parte del pueblo de Israel y entra en 
pacto con el Eterno también esa persona está obligada a guardar la ley 
de Dios, dada en el monte Sinaí.  

Éxodo 12:50 Así lo hicieron todos los hijos de Israel; como mandó 
YHVH a Moisés y a Aarón, así lo hicieron. 51 Y en aquel mismo día 
sacó YHVH a los hijos de Israel de la tierra de Egipto por sus ejércitos. 
Bueno ¿quieres ser libre? ¿Quieres tu libertad? Entonces hay que hacer lo mismo que 

hizo Israel, celebrar la fiesta de nuestra libertad.  



ORACIÓN 

Gracias Abba, por tu gran amor y misericordia y por qué has guardado 
a nuestros primogénitos, nos has librado de mano del más fuerte, nos 
redimiste con la sangre de un cordero que es mejor que cualquier otro 
cordero que se haya usado para el sacrificio, hablo de Yeshua el 
cordero de Dios que quita el pecado del mundo, padre por medio de 
ese cordero nos redimiste y compraste nuestra libertad gracias Dios en 
el nombre de Yeshua amen.  
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